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ОбществО

г.Чистополь, 
ТЦ «Эссен», ул. Энгельса, 142

В Молодежном центре 
состоялся первый отборочный 
тур муниципального этапа 
республиканского телевизионного 
молодежного фестиваля эстрадного 
искусства «Созвездие-Йолдызлык». 
В нем победу оспаривали юные 
вокалисты.

Г.СадыкоВа

Необходимо отметить, что этот пре-
стижный форум под патронажем Пре-
зидента Рт проходит уже в двенад-
цатый раз. Он помогает талантливым 
ребятам пробиться на большую сце-
ну, предоставляет возможность осу-
ществить им свою мечту, проявить 
себя, демонстрируя различные грани 
дарования. безусловно, фестиваль 
способствует совершенствованию 
ниспосланного свыше дара, творче-
ской реализации детей, молодежи. 
Одни из участников уже добивались 
определенных успехов в прежние 
годы, но, как известно, нет предела 
совершенству. в числе таковых Кри-
стина смоленкова, Данир Кульмасов. 
Они, наверное, волновались не мень-
ше, чем новые конкурсанты. 
Учащиеся школы № 4 Аня Зыкова, 

Аида Хуснутдинова, Настя Чистяко-
ва, Арина Раимова в «созвездии» 
выступали впервые и не скрывали 
собственных переживаний. Мы по-
знакомились с ними незадолго до 
начала конкурсной программы, ког-
да они изучали список участников и 
обсуждали предстоящий выход на 
сцену со своим музыкальным руково-
дителем Ириной Мелешиной. 
всего о своем желании попытать сча-
стье заявили 39 юных певцов из горо-
да и района, а также 6 вокальных ан-
самблей. соперничество шло среди 
представителей разных возрастных 
групп. самым маленьким артистам 
было по 5-7 лет, надо отдать им долж-
ное, мальчишки и девчонки  не рас-
терялись, достаточно уверенно отра-
батывали свои номера. На суд жюри 
было представлено по две песни. При-
ятно было, когда некоторые участники 
исполняли одну песню на русском, а 
вторую - на татарском языке. 
Претендентов было много, витающий 
повсюду дух соперничества держал 
конкурентов в некоем творческом на-
пряжении. После своего выступления 
они занимали места в зале и следили 
за происходящим на сцене. Их, несо-
мненно, интересовали исполнители 
из своей  возрастной группы, осталь-

ные же, судя по степени реакции, 
не вызывали особого беспокойства: 
ведь они им вовсе не конкуренты! 
Наконец, 1 тур закончился и объяви-
ли результаты. На гала-концерт был 
отобран 21 солист и 1 вокальный ан-
самбль.
- в Чистополе много музыкально ода-
ренных детей, талант которых можно 
раскрыть во всей полноте, - говорит 
один из членов жюри светлана Ко-
лесникова. – Необходимо кропотли-
во взращивать эти юные таланты, 
серьезно работать с ними педагогам, 
оттачивая мастерство, поддерживая 
в них уверенность в себе, интерес к 
творчеству. Хочется, чтобы и родите-
ли не выпускали из поля зрения этот 
важный для творческого роста их ре-
бенка вопрос. 
Право на участие в гала-концерте 
предоставляется и лучшим танце-
вальным коллективам, конферансье, 
их имена станут известны сегодня 
по итогам II тура, где юные артис ты 
будут состязаться в номинациях «Хо-
реография», «Конферанс». во время 
гала-концерта будут определены по-
бедители. Обладатели первых и вто-
рых мест получат путевки на зональ-
ный этап фестиваля «созвездие-
Йолдызлык».

Фестиваль«Созвездие-Йолдызлык» взяло старт

Исполнилось пять лет 
со времени создания 
некоммерческой 
организации «культурный 
фонд «Чистополь». о 
деятельности фонда, 
приоритетах, задачах 
рассказывает председатель 
правления александр 
оленИн.
- Наш город обладает поис-
тине уникальной историей, 
он нескончаемый источник 
открытий, находок как ма-
териальной, так и духовной 
культуры. в разное время 
проводились исследова-
тельские, поисковые ра-
боты, которые составили 
основу научных, краевед-
ческих трудов об историче-
ском прошлом Чистополя, 
людях, чьи имена связаны с 
выдающимися достижения-
ми в различных областях 
науки, культуры, искусства, 
общественной жизни. соз-
дание фонда, учредителем 
которого является совет 
муниципального района, 
продиктовано необходи-
мостью использования 
имею щегося бесценного 
материала во благо горо-
да, воспитания граждан-
ской позиции, патриотизма, 
духовного, нравственного 
становления молодого по-
коления. Эти качест ва при-
виваются в ходе различных 
мероприятий, когда моло-
дежь соприкасается с про-
шлым своей малой родины, 
почитая память предков, 
учится сопереживать.
Ярким примером открыто-
сти сердец добру стало уча-
стие чистопольцев в мас-
штабном республиканском 
проекте по возрождению 
памятников истории, куль-
туры, архитектуры свияж-
ска и булгар. Наш город 
не менее значим в плане 
памятников духовности. И 
одно из направлений, кото-
рым занимается фонд, - со-
хранение памяти о наших 

предках, – восстановление 
исторического и культурно-
го наследия. в рамках реа-
лизации муниципальной 
программы начата работа 
по формированию памят-
ных некрополей на старом 
православном и мусульман-
ском кладбищах. Неоцени-
мую помощь в этом воп росе 
оказывают горожане, наши 
земляки. Один из них - по-
томок купцов Мешкичевых 
– Алексей, изъявивший же-
лание восстановить часов-
ню, построен ную его пред-
ками. Проведен большой 
объем работ, остались от-
делка фасада и внутреннее 
оформление, подключение 
электроснабжения. 
были в истории города и 
трагические страницы. На 
старом православном клад-
бище имеются захоронения 
репрессированных лиц. с 
наступлением благоприят-
ных погодных условий будет 
продолжена работа по воз-
ведению памятного знака 
невинно убиенным в 1935-
50 годах, благоустройство 
прилегающей мемориаль-
ной территории. 
- Планируется создание 
некрополя, что там будет 
размещено?
- Разрушительное влияние 
времени и обстоятельств 
привело к тому, что на тер-
ритории кладбища нахо-

дится более ста надгробий, 
относящихся к ХIХ - началу 
ХХ веков. все они будут от-
ремонтированы и установ-
лены на площадке, под ко-
торую отводится 300 квад-
ратных метров.
в результате реализации 
проекта будет создан ме-
мориальный комплекс. Это 
дань памяти тем, кто жил в 
нашем городе, творил его 
историю, сохранил и пере-
дал последующим поколе-
ниям. Завершено составле-
ние списка захоронений, в 
него вошло около 11 тысяч 
имен. Эту огромную работу 
провела смотритель свет-
лана волкова. следующим 
этапом станет издание 
сборника, где будет пред-
ставлена историческая 
справка и подготовленные 
списки. 
- Из каких источников фи-
нансируются эти работы?
- Неоценимую помощь ока-
зывают благотворители. Я 
уже называл Алексея Меш-
кичева, также помогают ру-
ководители фирм: «бетар» 
– владимир Зайцев, «Парт-
нер» – Юрий соков, «Чисто-
польремстрой» - Алексей 
Карманов, наши земляки 
валерий Гогин, Александр 
Пискунов, руководители: 
теплосетей - сергей Ивлев, 
речного порта – владимир 
Клыков и другие.

культурный фонд «Чистополь»

Соприкосновение с прошлым 
воспитывает духовность

Памятники истории, культу-
ры имеются на мусульман-
ском кладбище. Они многое 
могут рассказать о нашем 
прошлом, стать духовной 
основой для современного 
поколения. Именно это ста-
ло побудительным мотивом 
к сохранению культурного 
наследия. слова благо-
дарности хочу выразить 
Анвару сунгатуллину, Риф-
кату Гафиятуллину, нашему 
земляку Марату Нуруллину, 
которые многое сделали 
для благоустройства терри-
тории, захоронений, ограж-
дения кладбища, установки 
ворот. 
будут продолжены рекон-
струкция серафимовского 
кладбища, работы по ново-
му мусульманскому клад-
бищу. Наряду с бюджетны-
ми средствами поступают и 
благотворительные пожерт-
вования от коллективов 
предприятий и организаций, 
чистопольцев, выделяются 
техника, строительные ма-
териалы. Это показатель 
нашей нравственной, ду-
ховной зрелости, граждан-
ской позиции. 
- Вы вошли в состав об-
щественного совета му-
ниципального района, из-
браны секретарем. какие 
вопросы будете куриро-
вать?
- Почти четверть века тру-
довой биографии связана 

со спортом. был председа-
телем комитета по физи-
ческой культуре и спорту, 
возглавлял физкультурно-
спортивное общество 
«Уныш». И это не столько 
профессиональная карье-
ра, сколько образ жизни. 
Являюсь кандидатом в мас-
тера спорта по боксу, имею 
первый взрослый разряд по 
хоккею с мячом, футболу, 
призер Московского воен-
ного округа, республикан-
ских чемпионатов.
буду вести работу по воз-
рождению массовой физи-
ческой культуры и спорта, 
привитию здорового образа 
жизни. в свое время поль-
зовалась популярностью 
работа по месту житель-
ства в рамках социально-
педагогических комплек-
сов. Она была востребо-
ванной и результативной, 
открывались спортивные 
залы, строились хоккей-
ные коробки, футбольные, 
волейбольные площадки. 
Наш район трижды стано-
вился победителем респуб-
ликанских, всероссийских, 
всесоюзных конкурсов по 
постановке спортивно-
оздоровительной работы.
- насколько реально воз-
рождение былых тради-
ций?
- Они уже воплощаются в 
жизнь. благодаря инициа-
тиве главы муниципального 

района Ильдуса Ахметзяно-
ва, поддержке депутата Гос-
совета Рт виктора смыкова 
такая возможность появи-
лась в связи со строитель-
ством освещенной лыжной 
трассы, реконструкцией 
скарятинского сада. Открыт 
прокат коньков. Для желаю-
щих приобщиться к здоро-
вому образу жизни созданы 
все условия – теплое ком-
фортное помещение пункта 
проката, освещенная ледо-
вая площадка. Постепенно 
расширяем сферу услуг. На 
средства, полученные от 
проката, закупили санки - 
ледянки, можно с ветерком 
прокатиться с горки. 
Работаем с детьми, склон-
ными к правонарушениям, 
рассказываем о послед-
ствиях пагубных привычек, 
поощряем их стремление к 
здоровому образу жизни. в 
частнос ти, ребята, отказав-
шиеся от сигарет, бесплатно 
пользуются услугами прока-
та. Они в свою очередь про-
водят профилактические 
беседы среди сверстников. 
Поскольку являюсь помощ-
ником депутата Горсове-
та Алексея Чехонадских, 
возглавляющего депутат-
скую комиссию по образо-
ванию, здравоохранению, 
с оци а л ьн о - к ул ьт у рным 
воп росам и делам молоде-
жи, эти темы для меня наи-
более актуальны.

Ф
от

о 
ав

то
ра


